



## Presentación<sup>1</sup>

Como cada año, la Revista del Archivo General de la Nación se complace en presentar un nuevo volumen de su revista institucional, el cual reúne un conjunto de artículos de investigación histórica y de nuevas lecturas de la historiografía contemporánea.

Las páginas de este volumen reflejan el compromiso por fortalecer a nuestra revista como un espacio para la difusión de estudios inéditos en los campos de la historia y de la archivística, realizado por profesionales nacionales y extranjeros. Buscamos que esta publicación aporte nuevas miradas en torno a ambos campos y fomente entre nuestros lectores el debate y la reflexión.

Como novedad editorial, la Revista del Archivo General de la Nación tendrá dos números semestrales, a fin de dinamizar la recepción de artículos y apuntar hacia la indexación en los principales repositorios digitales de América Latina y el Caribe.

Los artículos de este primer número del volumen 39 (enero - junio 2024) incluye artículos originales de prestigiosos investigadores que han consultado los fondos documentales del Archivo General de la Nación, así como de otras instituciones que custodian parte del patrimonio documental del país.

En la primera sección, denominada **Artículos Originales**, presentamos el trabajo de Jean-Pierre Tardieu, quien estudia la Real Hacienda y las tasaciones a esclavizados y afrodescendientes entre los siglos XVII y XVIII; el artículo de Ana Laya Alcedo evalúa las ideas del ex comisionado y prefecto Rafael Quirós para integrar al departamento de Iquitos en la modernización política y económica del Perú entre fines del siglo XIX e inicios del siglo XX; y, el artículo de Magdalena Chocano, quien analiza el contexto en que Víctor Raúl Haya de la Torre escribió *El Antiimperialismo y el APRA*.

La segunda sección, denominada **Revisiones**, recoge una nota de Hugo Pereyra Plasencia, con importante información sobre el Perú ubicada en los repositorios del Archivo General de la Nación de México, abordando las relaciones entre los virreinatos de Nueva España y el Perú hasta el periodo de la independencia.

---

<sup>1</sup> Citar como: Archivo General de la Nación (2024). Presentación *Revista del Archivo General de la Nación*, 39(1), 7-8. DOI: 10.37840/ragn.v39i1.164

Finalmente, la tercera sección presenta una reseña de Enrique Ballona Arrascue acerca del libro de Carlos Aguirre y Kristina Buynova, *Cinco días en Moscú: Mario Vargas Llosa y el socialismo soviético* (1968).

Concluimos esta presentación expresando nuestro más sincero agradecimiento a los investigadores por sus aportes académicos para este número, y a nuestro equipo editorial por su esfuerzo en mantener vigente esta centenaria publicación. Cada página de esta revista es un portal al pasado que nos ayuda a comprender mejor nuestro presente y construir un futuro con memoria. Es importante que todos nos involucremos en la preservación de nuestra historia y de nuestro valioso patrimonio documental archivístico.

Lima, abril de 2025.

ARCHIVO GENERAL DE LA NACIÓN